
■香港文匯報記者文森

香港經濟面對修例風波引發的暴力衝擊持續未止的內憂，與中

美貿易戰及英國脫歐等外患，前景並不明朗，公務員或會成為應

屆畢業生與想轉工的打工仔一項理想選擇。入境處今年將招聘

400名人員，而入境事務學院日前更以課程營辦者的身份成功為

兩個課程取得香港學術及職業資歷評審局認證，人員日後若計劃

進修有機會獲學分豁免。
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入境處處長曾國衞日前會見傳媒時
表示，該處今個財政年度計劃招

聘400人，當中包括100名入境事務
主任及300名入境事務助理員。
據了解，新一輪的入境事務主任招

聘會在今年第一季內展開，而入境事
務助理員則會繼續進行全年招聘。

事務主任需留宿入職訓練
新入職的入境事務主任須在入境事

務學院接受為期25星期的留宿入職訓
練，完成有關訓練的入境事務主任更
可獲頒資歷架構第五級別認可的《入
境事務及管制管理專業文憑》。
入境處是在最近才獲香港學術及職

業資歷評審局認可，可以課程營辦者
的身份向學員頒授獲納入《資歷名
冊》的學歷。除入境事務主任的入職
訓練外，為現職入境事務助理員提供
的旅客出入境檢查課程亦獲認證為資
歷架構第四級別的《出入境管制及旅
客出入境檢查專業文憑》。
資歷架構第五級及第四級分別等同

學士學位同級的資歷，以及副學士學
位及高級文憑同級的資歷，曾國衞
指，入境事務學院在向香港學術及職
業資歷評審局就學院舉辦的兩個課程
申請資歷評審的過程中需不斷檢視課
程內容及教學形式，引入了大專院校
師資，以加強課程學術元素，及提升
入境事務隊成員的專業水平。

首批學員上周已獲頒授文憑
首批29位經內部聘任並已完成經認

證入職訓練課程的入境事務主任及40
位已完成旅客出入境檢查課程的入境
事務助理員上星期已分別獲頒授文
憑。曾國衞表示，文憑有助同事日後
在大專院校進修時可就不同的課程申
請豁免學分，期望可以推動同事們持
續進修，終生學習，提升自身的知識
水平和競爭力。
曾國衞指入境處歡迎所有有興趣服務

社會的市民投考，但提醒有意投考入境
處的市民要先鍛煉好體能，並指投考者
應對社會及世界形勢有所認識。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）
勞工及福利局局長羅致光於上周四
在立法會會議上，突然動議將延長
產假的《2019年僱傭（修訂）》繞
過內務委員會而交付人力事務委員
會處理以避過拉布，惹來不少評論
甚至是陰謀論。他於昨日發表的網
誌上解釋，他只是在動議前約半小

時才知道如何可在符合《議事規
則》的大前提下，能讓法案有機會
在今屆立法會完結前完成，有關決
定是「先斬後奏」，但只有這樣才
有機會可讓法例修訂在今屆立法會
完結前完成。

羅致光：無時間作出預告

羅致光指出，有關議案的措辭是他
在當日開會前的6分鐘才確定，基本
上沒有時間作出預告，「事實上，
整個政府除了我之外，都是在我於
立法會『起身』動議後才知悉。」
他強調，當時時間緊迫，只可以決
定做與不做，「做就有機會可讓法
例修訂在今屆立法會完結前完成，
不做就機會渺茫。」他表示，到翌日
早上才於政府內部，包括向特首交代
有關決定、處理及致歉。

香港文匯報訊（記者 高俊威 ) 新一份財政預算案
將於下月底公佈。財政司司長陳茂波昨日發表網誌回
應有評論指政府有豐厚財政儲備應「大開水喉」時表
示，相信大家都不願意看見政府賬目持續地出現大規
模「入不敷支」的情況。他強調，政府在積極運用資
源以發展經濟、改善民生及提供公共服務的同時，也
須平衡財政承擔的能力。
陳茂波表示，有關財政預算案的諮詢工作正密鑼緊

鼓地進行，他們相繼與不同的業界團體、專業界別、
政黨、智庫及商會等代表會面。除正式的諮詢會，他
也經常透過不同方式走入社區，更直接地與市民聊
天，聽聽他們對預算案的期望。

接納學生建議非「走過場」
他指，也許有人認為這些諮詢會只是「走過場」的

例牌動作，沒實際作用。但事實是政府會將可行的建
議付諸實行。例如去年有同學在諮詢會中提出希望政
府增撥資源，讓學校加強有關STEM主題的學習支
援，便促成了他在去年的財政預算案中，向每所資助
中學提供100萬元資助，設立「IT創新實驗室」。
他表示，大家都希望安居樂業，社會朝着更以人為

本、關懷老弱及扶助有需要人士的方向持續發展。這
是他考慮如何能更有效運用公共資源時的最重要考
量。惟公共資源有限，無可避免要作出取捨。投放資
源之外，更關鍵是政策及行政運作上的配合，才可讓
眾多措施落實，達至善用公共資源、市民實際受惠。
他續指，展望今年，本港經濟下行壓力巨大，未來

數月就業情況料將惡化。政府正面對收入減少但支出
增加的情況，即將完結的財政年度更將是15年來首次
出現財政赤字，故政府在積極運用資源以發展經濟、
改善民生及提供公共服務的同時，也須平衡財政承擔
的能力。

沒人願意賬目大規模「超支」
對於有部分評論指政府財政儲備豐厚，有能力「大

開水喉」，陳茂波表示，相信大家都不願意看見政府
賬目持續地出現大規模「入不敷支」的情況。而如何
控制未來的財政赤字使其不致持續急升，關乎市民和
市場對政府財政穩健度的信心，以至港元匯率和金融
體系的穩定，故必須謹慎從事。
他最後指出，如何妥善管理公共財政及運用資源從

來不易，在每一場諮詢會及交流中，他都持開放態
度，希望廣納意見，就如擔任今年預算案諮詢大使的
「小蜜蜂」般，繼續飛到不同地方採納意見，以求集
思廣益。

財爺：投放資源須平衡財政承擔力
■陳茂波指
一班「少年
財政司」提
出不少具體
施政建議，
令他印象深
刻。

網誌圖片

產假修例繞內會 為民「先斬後奏」

香港文匯報訊（記者 文森）「香
港街馬2020」昨日順利舉行，共吸
引近7,500名跑手參與兩項賽事，參
賽健兒除了「鬥快」，更悉心打扮一
番，以「出位」裝束鬥「搶鏡」。另
外，停辦兩年的32.195公里賽事今
年復辦，賽道以東區走廊作起跑點，
更破天荒跨過東隧北行管道，至土瓜
灣遊樂場作終點，是香港歷來首次有
長跑賽事途經東隧。

張建宗主持起步禮
昨日清晨5時許，政務司司長張
建宗在銅鑼灣東區走廊主持「香港
街馬2020」起步禮，並手持寫着
「加油」標語為跑手打氣。他致辭
時表示，今年是他第三次參與這項
活動的開跑禮，並指街跑特別之
處，在於可以讓參加者跑入大街小
巷，沿途欣賞各區不同的風貌。
他又表示，今年賽事首次由九龍
伸延至港島，並且面對目前社會情
況，賽事能夠順利舉行，實在有賴
「全城街馬」上下一心，以及賽事
籌備委員會的所有委員和工作人
員，為舉辦賽事付出的心力、努力
和勞力。
台上火炬棒燈一亮起，不少跑手
都勇往直前，除了鬥快，跑手更扮鬼
扮馬以「出位」裝束鬥搶鏡，這亦是
「街馬」的特色。除了電影《漫威
MARVEL》復仇者聯盟的「美國隊
長」現身賽場，卡通人物《龍珠》的
撒亞人「悟空」亦有來湊熱鬧。
一身「美少女戰士」裝束的黃小

姐表示，「自己喜歡這個卡通人物，
所以這樣穿。」她並指，歷來首次有
長跑賽事途經東隧，感到比較有新鮮
感，因為平時跑不到這些地方。跑手
黃先生亦指，「覺得第一次跑經東
隧，頗有新鮮感。起步時有些凍，但
三公里後熱身了就可以了。」

貫徹「食玩跑」增環保意識
今年街馬繼續貫徹「食玩跑」的

特色傳統，賽道沿途設美食站，提
供多款特色小食，包括一口鮑魚和
芒果糯米飯等。跑手區先生表示，
怕中途進食會影響表現，但又忍不
到口，所以選擇些易消化的，例如
香蕉等。

今屆大會希望提高跑手的環保意
識，提倡「CupZero」，推出更多環
保措施，例如在沿途設置自助水站，
鼓勵跑手自攜水樽，但基於跑手需
要，仍然會提供一些較易分解的薄膠
杯，代替以往用的即棄紙杯。

美少女戰士美國隊長
陪撒亞人跑街馬

■曾國衞指入境處今年將招聘400人。圖為曾國衞與參與活動的小朋友合影。
香港文匯報記者文森 攝

■「香港街馬2020」共吸引近7,500名跑手參與兩項賽事，參賽健兒除了
「鬥快」，更悉心打扮一番，以「出位」裝束鬥「搶鏡」。

■今年街馬繼續貫徹「食玩跑」的特色傳統，賽道沿途設美食站，提供多
款特色小食。

■■上周上周入境事務學院向入境事務學院向6969名完成獲資歷架構認證課程的入境處人員頒發證書名完成獲資歷架構認證課程的入境處人員頒發證書。。


